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Сергей Собянин 
выдвинут 
кандидатом на пост 
мэра Москвы стр. 2

стр. 13

Продолжает работать 
пункт отбора 
на военную службу 
по контракту стр. 4

У прудов в Марьине 
появится 
современное место 
отдыха стр. 6

Актриса 
Алиса Сапегина:
Летом в Кузьминках 
живу на балконе

АКАДЕМИЯ ДЛЯ ЧУТКИХ 
И ВНИМАТЕЛЬНЫХ
В Южнопортовом открылся первый в России центр, 
где учат ухаживать за инвалидами стр. 3
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Сергей Собянин в симуляционном 
центре профессионального ухода 
на улице Трофимова
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В I квартале текущего года производство 
столичной компьютерной техники и электро-
ники выросло на 20,7%. Об этом Сергей Со-
бянин сообщил в своём телеграм-канале. За-
воды увеличивают производство готовых из-
делий и комплектующих, осваивают выпуск 
новой техники. Например, недавно началось 
производство систем, позволяющих собирать 
информацию о работе оборудования на пред-
приятиях, а также удалённо контролировать 
производственный процесс.

«В прошлом году в особой экономической 
зоне «Технополис Москва» создали кластер 
фотоники и микроэлектроники. Фотонные 
технологии — одно из самых перспектив-
ных направлений в мире. Они позволяют 
увеличить скорость обработки и передачи 
данных в 50-100 раз», — написал Собянин. 

По словам мэра, город предоставляет льго-
ты предприятиям микро электроники, на-
пример освобождает на 10 лет от целого ряда 
налогов.

Московской микро электроники стало больше 
На протяжении нескольких лет Мо-

сква оказывает поддержку новым про-
ектам и технологическим компаниям. 
Об этом Сергей Собянин сообщил в 
своём телеграм-канале.

«5,29 млрд рублей инвес тиций — 
столь внушительную сумму старта-
пы привлекли за три года с помощью 
программ Московского инновацион-
ного кластера», — написал мэр.

По его словам, в числе самых востре-
бованных направлений — кибербезо-
пасность, медицина, телекоммуника-
ции, образование. Например, компания, 
использующая технологии 3D-печати 
для проектирования и строительства, 
привлекла в свой проект около 50 млн 
рублей. Институт стволовых клеток по-
лучил 11 млн рублей на созда ние новой 
вакцины против коронавируса. 

Столичные стартапы привлекли 
миллиардные инвестиции

СЕРГЕЙ СОБЯНИН: 
РАССЧИТЫВАЮ 
НА ПОДДЕРЖКУ МОСКВИЧЕЙ 

Партия «Единая Рос-
сия» выдвинула и 
единогласно поддер-

жала выдвижение Сергея 
Собянина на выборы мэра 
Москвы, которые прой-
дут в сентябре. Об этом на 
конференции Московско-
го городского региональ-
ного отделения «Единой 
России» сообщил секре-
тарь Генерального совета 
партии, первый замести-
тель председателя Совета 
Федерации Андрей Турчак.  

Удвоили расходы 
бюджета на 
социальную сферу

Как отметил в своём вы-
ступлении на конференции 
Сергей Собянин, он при-
знателен партии за много-
летнюю поддержку проек-
тов развития столицы. А 

также поблагодарил всех 
москвичей за поддержку. 
Она позволила сделать мно-
гое из того, что казалось не-
возможным. К примеру, ра-
дикально изменить Москву 
и войти в пятёрку лучших 
городов мира.

— Когда мы с вами об 
этом говорили, когда за-
думывали, кроме скепти-
ческой улыбки, эти сло ва 
ма ло что вызывали. Что-

бы до стичь этого, требова-

лось огромное напряжение 
всего города, — отметил 
Сергей Собянин.

Он рассказал, какие за-
дачи стоят перед мэром 
и городскими властями 

в ближайшем будущем. 
В частности, необходи-
мо сохранить социальную 
направленность политики 
городского правительства.

— Очень важно уделять 
внимание социальной под-
держке москвичей, делать её 
более адресной, более ощу-
тимой. Мы удвоили расхо-
ды бюджета на эту сферу, 
сделали более точной, по-
нятной, технологичной, до-
ступной, — сказал он.

Также, по его словам, 
пришла пора серьёзно за-
няться обновлением мате-
риальной базы сферы об-
разования:

— Несмотря на то что мы 
построили больше 500 зда-
ний для детских садов и 
школ, у нас около 1 тысячи 
зданий требуют серьёзно-
го обновления. В ближай-
шие годы мы развернём мас-
штабную программу модер-
низации московских школ.

Программа будет постро-
ена по образу и подобию 
программы модернизации 
столичных поликлиник. 

Поддерживать 
и развивать 
экономику

После конференции 
Сергей Собянин в своём те-
леграм-канале обратился ко 
всем горожанам:

«Дорогие москвичи! Я 

принял решение вновь бал-
лотироваться на пост мэра 
Москвы. Решение непростое 
и очень ответственное. Мы 
переживаем сложный пери-
од нашей истории. И нужно 
весь опыт, знания, все силы 
направить на то, чтобы до-
стойно преодолеть труднос-
ти и выйти победителями».

По словам Собянина, в 
условиях санкционной вой-
ны необходимо поддержи-
вать и развивать экономику 
нашего города, сохранять 
социальную защищён-
ность москвичей, обеспе-
чивать поддержку наших 
ребят, которые с оружием 
в руках защищают Родину.

«От всей души благо-
дарю своих товарищей по 
партии «Единая Россия» 
за выдвижение на пост 
мэра. Рассчиты ваю на вашу 
поддержку, москвичи!» — 
напи сал Сергей Собянин. 

Михаил КОФАНОВ

9 июня. Выступление на конференции Московского городского 
регионального отделения «Единой России»

Се
рг
ей

 К
ис

ел
ев

/А
ге
нт

ст
во

 «М
ос

кв
а»

В БЛИЖАЙШИЕ ГОДЫ 
РАЗВЕРНЁМ ПРОГРАММУ 
МОДЕРНИЗАЦИИ ШКОЛ

Сергей Собянин 
выдвинут кандидатом 
на пост мэра Москвы

Андрей Турчак, секретарь Ген-
совета «Единой России», первый 
заместитель председателя Сове-
та Федерации:

— В этом году Сергей Семёнович 
идёт на выборы как кандидат от «Еди-
ной России». И это ответственность не 
только для него, но прежде всего для 
нас с вами, для нашей большой коман-
ды «Единой России», Москвы и всей 
нашей страны… Под его руководством Москва стала одним из 
самых умных и комфортных городов мира, лидером социаль-
но-экономического развития страны, на которого ориентиру-
ются все без исключения регионы.

Пётр Толстой, заместитель пред-
седателя Госдумы, секретарь 
Мос ковского регионального отде-
ления партии «Единая Россия»:

— Московская «ЕР» сумела, адекват-
но оценив ситуацию, откликнуться на 
главный запрос — объединить людей 
вокруг мэра Москвы. В  период испы-
таний для страны Москва стала об-

разцом для всех регионов. С первых дней специальной воен-
ной операции все силы московской «Единой России», все при-
ёмные депутатов, все приёмные местных отделений работали 
на помощь фронту, на помощь тем, кто остался без крова, на по-
мощь нашим мобилизованным, на помощь семьям тех, кто был 
ранен или погиб. И мне кажется, что это человеческое измере-
ние гораздо важнее, чем просто перерезание ленточек на торже-
ственных мероприятиях… Москва включилась в большую работу 
по восстановлению приграничных регионов. Это колоссальный 
объём работы, которую нам удалось реализовать только благо-
даря поддержке Сергея Семёновича Собянина, мэра Москвы.
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Московская городская из-
бирательная комиссия при-
няла решение провести го-
лосование на выборах мэра 
столицы и выборах депута-
тов представительных орга-
нов местного самоуправле-
ния города Москвы с 8 по 10 
сентября 2023 года. Об этом 
сообщил секретарь комиссии 
Владимир Попов.

По словам председателя 
Мосгоризбиркома Ольги Ки-
рилловой, многодневное го-
лосование даёт возможность 
привлечь на участки больше 
избирателей. 

— Я поддерживаю трёх-
дневное голосование. На-
сколько я владею информа-
цией, москвичам эта прак-

тика понравилась, — отме-
тила она. 

Кириллова пояснила, что 
проголосовать можно будет 
как в режиме онлайн, так и 
традиционным способом: на 
избирательном участке. 

Ранее депутаты Мосгорду-
мы приняли постановление, 
согласно которому выборы 
мэра Москвы назначены на 
10 сентября 2023 года. Ре-
шение было принято в соот-
ветствии с законом: выборы 
должны быть назначены на 
второе воскресенье сентября 
того года, в котором истека-
ют сроки полномочий мэра 
Москвы. 

Михаил 
КОФАНОВ

Голосование на выборах мэра 
в сентябре продлится три дня

ОЦЕНКИ
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Симуляционный центр 
профессионального 
ухода открыли на базе 

Научно-практического 
геронто психиатрического 
центра в Южнопортовом 
районе. Сергей Собянин 
посетил его накануне Дня 
социального работника, 
который отмечался 8 июня. 
Мэр осмотрел отремонти-
рованные корпуса центра и 
поздравил его сотрудни-
ков с профессиональным 
праздником.

Программа 
обучения 
продумана 
до мелочей

В здании сделали пять 
тематических зон. В зоне 
«Движение» научатся, как 
правильно подобрать хо-
дунки, инвалидные коля-
ски, трости, специальные 
кровати. В зоне «Гигиена» 
будут отрабатывать навыки 
ухода за маломобильным 
человеком. В зоне «Забо-
та» научатся перемещать 
и кормить инвалидов как 
в геронтологическом цент-
ре, так и в квартире. В зоне 
«Безопасность» освоят пра-
вила оказания первой по-
мощи и навыки действий 
при пожаре. В зоне «Ува-
жение» обучатся лучше по-
нимать тех, кто нуждается 
в особом уходе.

В центре станут про-
водить профессиональ-
ное обучение сиделок и 
помощников по уходу, а 
также по программам по-
вышения квалификации. 

«В центре будут зани-
маться сотрудники соци-
альных домов, соцработни-
ки и москвичи, родствен-
никам которых нужна 
постоянная помощь», — 
написал Сергей Собянин 
в своём телеграм-канале.

Могут жить более 
500 пациентов

В трёх жилых корпу-
сах созданы комфортные 
усло вия для проживания и 
социальной реабилитации 

более 500 человек. Поме-
щения обустроили по но-
вым стандартам.

Проживающие в цент ре 
люди  смогут беспрепят-
ственно передвигаться в 
креслах-колясках как в 

своей комнате, так и за её 
пределами. Также здесь 
есть студии и мастерские 
для занятия различными 
видами творчества и про-
ведения реабилитации, 
в том числе по развитию 
мелкой моторики. Это не-
обходимо для сохранения 
памяти и речи.

Жилые комнаты рассчи-
таны на двух-четырёх че-
ловек. В них есть всё не-
обходимое для отдыха и 

сна. Мебель спроектиро-
вана с учётом требований 
безопасности и снижения 
травматизма: края крова-
тей и столешниц скруг-
лены. В каждой комнате 
имеется санузел. Кроме 
того, в обновлённых кор-
пусах создали комфортные 
условия для сотрудников: 
безопасные и уютные ра-
бочие места, комфортные 
гардеробные, комнаты от-
дыха, душевые.

Академия для чутких 
и внимательных

В САМОМ ЦЕНТРЕ ЕСТЬ 
ВСЕ УСЛОВИЯ ДЛЯ ЖИЗНИ 
И РЕАБИЛИТАЦИИ

В симуляционном центре профессионального ухода
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На части бывшей промзоны 
«Южный порт» в Печатниках по 
проекту комплексного развития 
территорий будут построены со-
временный жилой квартал, об-
щественно-деловые здания и 
стадион. Об этом Сергей Собя-
нин сообщил в своём телеграм-
канале. Между Южным речным 
портом и Шоссейным проездом 
также построят поликлинику, 
детские сады и школы. 

«Жители Печатников полу-
чат новые социальные объек-
ты и возможность работать ря-
дом с домом. Создадим там 
около 18,5 тысячи рабочих 
мест», — отметил мэр.

Всего в Москве сейчас ак-
тивно реализуется 30 проектов 
комплексного развития терри-
торий. Планируется построить 
свыше 8,4 млн кв. метров не-
движимости, что даст порядка 
93 тысяч рабочих мест. 

В павильон 
московского 
транспорта 
интересно 
заглянуть 
с детьми

На площади Киевского вок-
зала после реконструкции от-
крылся павильон, посвящён-
ный главным транспортным 
проектам Москвы. Об этом в 
своём телеграм-канале сооб-
щил Сергей Собянин. 

«В павильоне особенно ин-
тересно будет семьям с деть-
ми. Это интерактивное про-
странство, где ребята могут 
играть, получать полезную 
информацию о разных видах 
транспорта столицы и опре-
делиться с будущей профес-
сией», — написал мэр.

Для старшеклассников и 
студентов запланированы мас-
тер-классы и лекции об исто-
рии и перспективах столич-
ного транспорта. Как и рань-
ше, павильон будет работать 
без выходных, с 9.00 до 21.00. 

Столичные производите-
ли одежды, продуктов и дру-
гих товаров приняли участие 
в ярмарках «Сделано в Моск-
ве». Они прошли во время го-
родской Недели предприни-
мательства. Многие произво-
дители нашли новых покупа-
телей.

Столичным 
производителям 
помогли ярмарки 
«Сделано 
в Москве»

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

Кольцевая и БКЛ получили тысячный вагон поезда «Москва-2020» 
В метро поступил ты-

сячный вагон самого со-
временного поезда «Моск-
ва-2020». Такие ходят по 
Кольцевой линии и БКЛ. 
По словам Сергея Собя-
нина, в текущем году бу-
дет закуплено около 300 
вагонов этой серии. У них 
немало плюсов: мощные 
кондиционеры с системой 
обеззараживания возду-
ха, более широкие двери 
и межвагонные переходы, 
увеличенные информаци-
онные экраны и консоль-
ные дисплеи под потолком. 
Производитель постоян-

но улучшает вагоны с учё-
том пожеланий горожан. 
Сиденья стали обтягивать 
прочной и немаркой тка-
нью, возле первых дверей 
головных вагонов устано-
вили дополнительные по-
ручни для маломобильных 
пассажиров.

«Сейчас идёт работа над 
модификацией поезда с 
улучшенными характерис-
тиками, а также над разра-
боткой принципиально но-
вого состава, который мо-
жет выйти на линии уже в 
2026 году», — отметил мэр 
в телеграм-канале.
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В этом году будет закуплено около 300 таких вагонов 

В Печатниках 
построят 
жилой квартал

В Южнопортовом открылся первый в России центр, 
где учат ухаживать за инвалидами
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Житель района Люблино 
Алексей решил подпи-
сать контракт на службу 

в Вооружённых силах России. Он 
не впервые связывает свою судьбу 
с армией. Совсем недавно Алек-
сей по истечении срока предыду-
щего контракта вернулся домой. 
Молодой человек проходил служ-
бу в одной из частей Росгвардии. 

К службе годен
О том, что стране снова нужны 

добровольцы, парень узнал, про-
сматривая новости в Интернете. 
Алексей уволился с прежнего места 
работы и отправился в пункт на-
бора контрактников на ул. Яблоч-
кова, 5, стр. 1. 

— Там, в зоне СВО, сейчас мои 
знакомые ребята в мотострелко-
вом отряде. Хотелось бы к ним по-
пасть. Об этом и буду просить ко-

миссию, — рассказывает будущий 
контрактник. 

В том, что он годен к службе, жи-
тель района Люблино не сомнева-
ется. А родные, по словам Алексея, 
давно привыкли к его служебным 
поездкам. 

Для отбора на контрактную 
службу понадобятся паспорт и 
военный билет. В пункте волон-
тёры помогут оформить бумаги, 
потом пройти медкомиссию и со-
беседование. А затем будущему 
контракт нику дадут время уладить 
дела дома, и через несколько дней 
он уже отправится к месту службы. 

«Добровольцам надо 
сказать спасибо»

По мнению 
депутата Гос-
думы Анато-
лия Выборно-
го, те гражда-
не, которые 
сегодня при-
нимают реше-
ние подписать 
контракт на службу в Российской 
армии, заслуживают уважения. 
Они готовы связать свою судьбу с 
защитой Родины. 

— Поскольку у меня 20-летний 
стаж службы в Вооружённых си-
лах, я со многими пообщался, и, 
когда они отвечают на мой вопрос, 
что их сподвигло, у меня комок в 
горле и слёзы на глазах. Это любовь 

к родным и близким, к нашей Ро-
дине, желание защитить элемен-
тарное право быть русским, обе-
спечить безопасность, — сказал 
Анатолий Выборный во время по-
сещения городского пункта отбо-
ра на контрактную службу.  

Пришла на Яблочкова, 5, и де-
путат Мосгордумы трёхкратная 
олимпийская чемпионка по син-
хронному плаванию Мария Ки-
селёва. 

Её поразило 
количество до-
бровольцев. 

— Здесь та-
кое большое 
количество лю-
дей, совершен-
но разных — от 
самых молодых 
до уже в возрасте, — отметила она.  

Киселёва уверена, что контракт-
ники приняли очень серьёзное и 

важное решение как для каждого 
из них, так и для их семей. 

— Конечно, мы должны быть 
благодарны этим людям. И их под-
держка — это, мне кажется, наша 
обязанность. Мы все вместе, мы 
один город, мы одна страна, мы 
как одна единая большая команда. 
По-другому не бывает. Особенно в 
нашей сегодняшней ситуации, — 
подчеркнула Киселёва.

Михаил ЩЕПИН

ВОЛОНТЁРЫ 
В ПУНКТЕ 
ОТБОРА 
ПОМОГУТ 
КОНТРАКТНИКАМ 
ЗАПОЛНИТЬ 
БУМАГИ

Родные привыкли к разлуке 

Что положено контрактникам 
и членам их семей
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В пункте отбора на военную службу по контракту на улице Яблочкова

Бывший контрактник из района Люблино решил вернуться в армию

Волонтёры продолжают дежурить у стан-
ций метро Москвы, раздавая прохожим 
брошюры с описанием выгод службы по 
контракту. Корреспондент «ЮВК» побы-
вала на одной из таких точек, пообщалась с 
активистами и узнала мнения москвичей.

Стенд с информационными буклетами 
стоит у платформы Выхино, около касс, 
где продают билеты на пригородные по-
езда. Сегодня с 16 до 19 часов здесь дежу-
рит волонтёр Максим. 

По его словам, ежедневно он раздаёт 
около двух сотен буклетов людям, спеша-
щим по своим делам мимо станции, но и к 
стойке подходит много людей, чтобы за-
дать вопросы. 

— А сколько платят контрактникам? На 
карту деньги будут переводить? — интере-
суется проходящий мимо студент 4-го кур-
са Государственного университета управ-
ления Николай.  

Парень возвращается из гостей, и его за-
интересовала стойка с буклетами. По его 
словам, он такие раньше в городе не встре-
чал или не обращал внимания. 

Получив ответы на вопросы, молодой че-

ловек уходит, пообещав на прощание, что 
обязательно о службе по контракту подумает. 

Всю необходимую информацию о работе 
пункта и об условиях набора на контракт-
ную службу можно получить по телефону 
117 или на портале mos.ru. Также работает 
чат-бот @MskContract_bot.

София РОСТОВЦЕВА 
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Информационная точка у платформы Выхино

Центры информирования в ЮВАО:
 метро «Выхино»; 
 выход №2 из метро «Юго-Восточная»;
 метро «Косино»; 
 ТЦ «БУМ» — ул. Перерва, 43, корп. 1;
 метро «Кузьминки»;
 выходы №1 и 2 из метро «Рязанский 
проспект».

Многие прохожие интересуются 
контрактной 
службой
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Ученик 11-го класса школы им. До-
стоевского семнадцатилетний Ни-
колай Лапин занял призовое ме-

сто на олимпиаде по арабскому язы-
ку, которая проходила в МГИМО.

Изучать язык Николай начал са-
мостоятельно два года назад. Ему 
помогал онлайн-репетитор — но-
ситель языка из Иордании пре-
подаватель Ростовского медуни-
верситета Мохаммад Альхусбан. 

— Я много читал об экономиче-

ском чуде Магриба. Меня впечатлило, как 
Алжир, Тунис и Марокко из колоний пре-
вратились в достаточно развитые, незави-
симые республики.  Мне интересны так-
же Ирак и Саудовская Аравия. Поскольку 
я православный, то пока глубоко не по-
гружался в изучение исламской культу-
ры и философии. Мне это ещё предсто-
ит. Сейчас штудирую сложную арабскую 
грамматику. Только представьте: в этом 
языке сосуществуют три грамматических 
числа — единственное, множественное 
и двойственное, когда речь идёт о двух 
объектах, — рассказал Николай.

Сейчас одиннадцатиклассник сда-
ёт ЕГЭ. К сумме результатов призёру 
олимпиады добавят пять дополнитель-
ных баллов. Николай Лапин будет по-
ступать в Высшую школу экономики на 
факультет политологии или в МГИМО. 
В будущем он хочет стать журналистом-
международником.

Виктория КАЙТУКОВА

Мне очень нравятся зна-
комые, которые смотрят на 
жизнь свежим взглядом — 
подмечают то, чего другие 
не видят. Умеют в обычных 
вещах разглядеть комичное 
и даже абсурдное. Ну, а уж 
если произошло что-то не-
стандартное, тем более.

Из сообщений «ВКонтак-
те» за последнюю неделю я 
выделила посты про стран-
ных людей, которых видели 
на улицах округа.

В одной из районных 
групп разместили видео, как 
какая-то девушка с приде-
ланным меховым хвостом 
резво бегает по лужайке. Пе-
риодически она перемещает-
ся на четырёх конечностях. 
«Озверела!» — пошутили в 
комментариях. А с другой 
стороны, ну когда ещё бегать 
с хвостом, как не в подрост-
ковом возрасте!

Сразу две группы — «Ма-
рьино/М125» и «Подслуша-
но в Люблино» — взахлёб 
обсуждают появление на 
улицах округа бегуна-нуди-
ста. Есть фото со спины. 
Молодой спортивный афри-
канец, из одежды — только 
красные носки. Сначала его 
встретили на Братислав-
ской. Говорят, полиция бы-
стро задержала. Но потом 
его видели в Некрасовке! 
В пять утра и уже без но-
сков. Относиться к такой 
выходке можно по-разному, 
но свой вклад в изменение 
окружающей среды моло-
дой человек, безусловно, 
внёс. Потому что улица с 
ним и улица без него — это 
две совершенно разные 
улицы.

Опять же в группе «Ма-
рьино/М125» сфотографи-
ровали странного хозяина 
кота. На фото — едущий мо-
тоциклист, на спине которо-
го прозрачный рюкзак — пе-
реноска с котиком. На ме-
сте кота я была бы очень 
недовольна. 

Адекватность (социаль-
ным нормам, здравому 
смыслу и т.п.) — это непло-
хо. Неадекватность, если она 
никому не вредит, — как соль 
и перец. Возможно, её сто-
ит добавлять в свою жизнь 
по вкусу.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Ольга 
Минаева

Гр
иг
ор

ий
 

М
ат

ве
ев

Николай Лапин 
хочет стать 

журналистом-
международником

Школьник из Люблина 
стал призёром 
олимпиады 
по арабскому языку

На перекрёстке улиц 
Академика Скрябина и 
1-й Новокузьминской ра-
ботала точка быстрого пи-
тания. Она располагалась 
в одноэтажном модульном 
здании. 

Как рассказал началь-
ник городской Инспекции 

по недвижимости Иван 
Бобров, во время очеред-
ной проверки выяснилось, 
что кафе работало на этом 
месте незаконно.

— Изначально земель-
ный участок предостав-
лялся только под возведе-
ние временного торгового 

павильона. Однако соб-
ственник возвёл на терри-
тории капитальный объ-
ект, — пояснил он. 

По словам Боброва, Ин-
спекция по недвижимости 
потребовала демонтиро-
вать самострой, но владе-
лец отказался. Пришлось 

идти в суд, который вы-
нес постановление: неза-
конное кафе надо убрать.

Как рассказали в «Жи-
лищнике района Рязан-
ский», самострой демон-
тировали. На месте кафе 
появится газон. 

Евгений БАКИН

Окружной Роспотреб-
надзор признал шесть зон 
у воды пригодными для лет-
него отдыха, но без купа-
ния. Это дворцово-парко-
вый ансамбль «Лефортово», 
Люблинские (Верхний и 
Нижний) пруды, Кузьмин-

ские (Верхний и Нижний) 
пруды, Шибаевский пруд, 
парк 850-летия Москвы, бе-
рег Москвы-реки в 4-м и 5-м 
кварталах Капотни. 

Качество воды в пру-
дах и реке не соответству-
ет норме по микробиоло-

гическим показателям. 
— В загрязнённых во-

доёмах легко могут завес-
тись возбудители инфек-
ционных заболеваний, — 
пояснила главный госу-
дарственный санитарный 
врач ЮВАО Юлия Ларина.

По её словам, в течение 
всего лета Роспотребнад-
зор будет контролировать 
заселённость водоёмов ко-
марами, а также обследо-
вать территории зон от-
дыха на наличие клещей.

Оксана МАСТЮГИНА

В Рязанском снесли уличное кафе

Роспотребнадзор запретил купаться в водоёмах ЮВАО 

m
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На месте кафе появится газон

m
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Здание, которое снесли

Библиотеки ЮВАО 
раздадут почти 13 ты-
сяч книг и периодиче-
ских изданий в рамках 
очередного этапа проек-
та «Списанные книги».

В акции примут уча-
стие почти все библио-
теки Юго-Восточно-
го округа. Больше все-
го книг — без малого 
3 тысячи экземпляров — 
отдаёт библиотека №118 
им. В.Н.Соколова.

Более 4 тысяч участву-
ющих в акции изданий 
— художественная ли-
тература. В основном 
это книги для взрослых 
читателей: детективы и 
женские романы. Встре-
чаются классика и фан-
тастика.

Забронировать кон-
кретное издание можно 
на портале «Списанные 
книги» knigi.bibliogorod.
ru. Для резерва доступ-
но до 10 книг ежеднев-
но. Бронь действует три 
дня, но её можно дваж-
ды продлить. В этот срок 
зарезервированные кни-
ги выдадут в указанной 
библиотеке.

Иван ПЕТРОВ

Акция 
«Списанные 
книги» пройдёт 
в библиотеках 
округа

НИКОЛАЙ БРАЛ 
ОНЛАЙН-УРОКИ 
У НОСИТЕЛЯ ЯЗЫКА 
ИЗ ИОРДАНИИ 

Неадекватные 
люди?
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Началась комплекс-
ная реконструкция 
территории около 

прудов в районе Марьи-
но. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин 
в своём телеграм-канале. 

Новые газоны 
и цветники

По словам градоначаль-
ника, около водоёмов уже 
в этом году появятся дет-
ские и спортивные пло-
щадки, новые лавочки 
и фонари, деревья и ку-
старники, а также газоны 
и цветники.

«В столице продолжает-
ся масштабное обновление 
района Марьино. Сейчас 
специалисты приводят в 
порядок территории око-
ло прудов-регуляторов — 
каскада из 16 небольших 
водоёмов, расположенных 
вдоль Новочеркасского, 
Марьинского и Перервин-
ского бульваров», — напи-
сал Сергей Собянин. 

Он напомнил, что пру-
ды выкопали много лет на-
зад, чтобы защитить дома и 
улицы в районе от подтоп-
лений во время сильных 
ливней, а во время павод-
ков отрегулировать уровень 
Москвы-реки, протекаю-
щей неподалёку. 

Однако жители исполь-
зовали берега прудов как 
место отдыха у воды. Прав-
да, раньше территория 
была не слишком для это-
го приспособлена: дорож-
ки для прогулок слишком 
узкие, а лавочек, современ-
ных детских и спортивных 
площадок здесь прос то не 
было.  

Будет 
где заняться 
спортом

По замыслу авторов про-
екта на берегах прудов ре-
шено сделать классное мес-
то отдыха для жителей. 
Прежде всего вся терри-
тория будет разделена на 
участки «по интересам».  

К примеру, у водоёмов 
сделают зону тихого отды-
ха. Горожане смогут при-
ходить сюда, чтобы поды-
шать свежим воздухом, по-
читать, посидеть с ноутбу-
ком, обсудить новости с 
соседями или с друзьями. 

Здесь можно будет полю-
боваться вод ными пейза-
жами и прогуляться сре-
ди зелени.

Также в непосредствен-
ной близости от прудов, но 
в стороне от места тихого 
отдыха, будут организова-
ны несколько спортивных 
площадок. 

На них смогут занимать-
ся и молодёжь, и люди стар-
шего возраста. Кроме пло-
щадок с турниками, брусья-
ми и уличными тренажёра-
ми, решено организовать 
место для занятий гимнас-
тикой и йогой, а также уста-
новить столы для настоль-
ного тенниса.

Тропинки 
станут шире

И конечно, у пру-
дов создадут места 
для отдыха с детьми. 
Пешеходные тро-
пинки вдоль берега 
расширят, и по ним 
можно будет спо-
койно гулять с ко-
лясками, вдоль бе-
рега оборудуют настилы из 
декинга — влагоустойчи-
вых плиточных модулей из 
обработанной древесины, 
а неподалёку организуют 
детские игровые городки. 
На площадках установят 
специальное оборудование: 

горки, балансиры, карусе-
ли, качели и комплексы для 
лазанья. 

На территориях, приле-
гающих к водоёмам, спе-
циалисты разобьют газо-
ны и цветники, высадят бо-
лее 370 деревьев и около 170 

кус тарников. Основ-
ные работы планиру-
ется завершить к осе-
ни этого года.

«Благоустройство 
прудов-регуляторов в 
Марьине — один из са-
мых важных проектов 
создания качественной 
городской среды, кото-
рый мы планируем ре-

ализовать в 2023 году. Жи-
тели района получат новую 
точку притяжения — место 
для повседневного отдыха, 
прогулок, общения и заня-
тий спортом», — считает 
Сергей Собянин.

Андрей ТОМЦЕВ

ВДОЛЬ БЕРЕГА 
ОБОРУДУЮТ 
НАСТИЛЫ 
ИЗ ОБРАБОТАННОЙ 
ДРЕВЕСИНЫ

m
os

.ru

Проект планируют реализовать в этом году

Две новостройки на улице 
Маршала Чуйкова для участ-
ников программы реновации 
в районе Кузьминки планиру-
ют ввести в эксплуатацию в бу-
дущем году. 

— Выдано разрешение на 
строительство двух домов, 
расположенных на участке 
между улицей Маршала Чуйко-
ва и парком «Кузьминки-Люб-
лино», — сообщили в пресс-
службе Мосгосстройнадзора. 

Сейчас на стройплощадках 
начались монтаж ограждений 
и подготовка к демонтажу ста-
рых ангаров, расположенных 
в границах участков. 

В двух новостройках будет 
618 квартир, также в каждом 
из домов планируют постро-
ить подземные паркинги на 
81 и 68 мест для автомобилей.

Как напомнили в Департамен-
те градостроительной политики, 
в районе Кузьминки в програм-

ме реновации участвуют жите-
ли 287 домов. Для того чтобы 
построить для них новые дома, 
были разработаны проекты пла-
нировок 12 кварталов района. 
Все они прошли экспертизу, в 
том числе экологическую, а кро-
ме того, проекты обсуждали с 
жителями.  

Стройплощадки на улице Мар-
шала Чуйкова входят в состав 
квартала с градостроительным 
номером 113 и 113а; он огра-

ничен с севера улицей Юных 
Ленинцев, с востока — парком 
«Кузьминки-Люблино», с запада 
— Волжским бульваром, южная 
окраина квартала расположена 
у станции метро «Волжская».

На этой территории по про-
грамме реновации новые квар-
тиры должны получить жите-
ли 28 старых домов. 

Чтобы обеспечить волно-
вое переселение, два первых 
стартовых дома начали стро-

ить на свободных участках в 
промзоне между улицей Мар-
шала Чуйкова и парком. По-
сле их сдачи и заселения ста-
рые дома снесут, на их месте 
планируют построить около 
388 тысяч кв. метров жилья, 
а также бизнес-центр, детский 
сад на 225 мест, школу на 550 
мест и поликлинику. 

Запланированы  также 
стро ительство проезда меж-
ду улицей Маршала Чуйкова 

и Волжским бульваром па-
раллельно улице Юных Ле-
нинцев, реконструкция улицы 
Маршала Чуйкова, строитель-
ство дублёров улиц Марша-
ла Чуйкова и Юных Ленин-
цев, разворотного кольца на 
Краснодонской, обустройство 
наземных пешеходных пере-
ходов и велодорожек, орга-
низация парковочных мест 
вдоль проезжей части. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Дома на улице Маршала Чуйкова сдадут в 2024 годуЧТО ПОСТРОЯТ

Инна Святенко, депутат 
Мосгордумы от района Ка-
потня, части района Марьи-
но, части района Люб лино,  
сенатор РФ:

— Мы живём в самом гу-
стонаселённом городе стра-
ны, и очень важно использо-
вать все возможности для 
того, чтобы в каждом райо-
не была своя тихая зона от-
дыха. Возможность выйти к 
воде, прогуляться или про-
сто провести час-другой в 
тишине, с видом на зелень 
перезаряжает уставший ор-
ганизм так, как не поможет 
весь вечер перед телевизо-

ром или в телефоне. Увидеть 
потенциал для создания та-
ких уютных, спокойных мест 
у нас вдоль прудов-регулято-

ров смогли архитекторы, про-
ектировщики, и предложен-
ные планы по благоустрой-
ству были хорошо восприня-
ты жителями. Пространства 
Новочеркасского, Марьин-
ского и Перер винского буль-
варов этим летом будут бла-
гоустроены с использова-
нием самых современных 
решений: декинги, навесы, 
удобные скамейки из дерева, 
экологичного и долговечного 
материала, создадут особую 
атмосферу курортного про-
менада, и прогулка вдоль на-
ших прудов, надеюсь, станет 
хорошей привычкой.

Прогулка вдоль прудов станет хорошей привычкой

У ПРУДОВ будут 
настилы из декинга
Территорию в Марьине превратят 
в современное место отдыха

Мосты нуждались 
в ремонте

По мнению жителя Марьина Ана-
толия Иванова, дедушки трёх вну-
ков, идею благоустроить берег пру-
дов он горячо приветствует. 

— Раньше было невозможно по-
дойти к воде, а это хорошее место 
для отдыха. Здесь совсем не помешают новые фонари, тро-
туары и лавочки. Сделают детские площадки — приду сюда 
с внуками, — говорит он.

Да и как отмечает Иванов, мосты через пруды давно 
нуждались в ремонте. 

«Приду сюда гулять»
Как считает жительница района Ма-

рьино Татьяна Сморщек, комплекс-
ная реконструкция прудам просто не-
обходима.

— Я приехала жить в район ещё в 
1989 году, и никогда около прудов ме-

ста для нормального отдыха не было. Только рыбаки вдоль 
берега сидели, — рассказывает женщина. 

Она надеется, что после благоустройства будет приятно 
прогуляться вдоль прудов с подругами и посидеть у воды. 

Записала София РОСТОВЦЕВА 
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Прошлой осенью экс-
перты прогнозиро-
вали, что в этом году 

в столице увеличится ко-
личество краж китайских 
автомобилей. Сбылись ли 
прогнозы, выяснил «ЮВК».

Отечественный 
автопром 
популярен

По словам заместите-
ля начальника уголовно-
го розыска УВД по ЮВАО 
капитана полиции Ро-
стислава Смирнова, ко-
личество краж автомоби-
лей по сравнению с про-
шлым годом значительно 
снизилось. Чаще всего в 
этом году в округе похи-
щали корейские автомо-
били марки «Хёндай». На 
столичных дорогах их до-
статочно много, поэтому 
требуется и большое ко-
личество запчастей для ре-
монта. А так как поставки 
комплектующих из Кореи 
ограничены, краденые ко-
рейские машины разбира-
ют на запчасти.

На втором месте — про-
дукция АвтоВАЗа. 

— Отечественные авто-
мобили как угоняют, в том 
числе несовершеннолет-
ние, чтобы прокатиться и 
бросить, так и похищают, 
чтобы разобрать на запча-
сти, — говорит Ростислав 
Смирнов.

Третью строчку занима-
ют японские автомобили 
марки «Инфинити». При-
чины краж такие же, как 
и с «Хёндай»: нужны зап-
части.

«Китайцы» пока 
не интересны

Почему же в статисти-
ку не попали автомобили 
китайского производства? 
Как считают представите-
ли страховой компании, 
офис которой находится 
неподалёку от станции ме-
тро «Рязанский проспект», 
причина в том, что китай-
ские авто пока что не особо 
пользуются спросом в кри-
минальных кругах. Кроме 
того, специалисты отме-

тили, что китайские авто 
повально покупают так-
сопарки. А с их охраняе-
мых парковок машину по-
хитить непросто.

Угнали прямо 
из-под носа

Зато, как отметил Ро-
стислав Смирнов, в этом 
году появились случаи уго-
на каршеринговых авто-
мобилей. С целью прока-
титься, но под чужим ак-
каунтом.

— Недавно в Капотне 
работник каршеринговой 
компании ночью вышел из 
перегоняемого автомобиля 
в магазин, оставив машину 
открытой. Выйдя на ули-
цу, он машины не обнару-

жил. С помощью спутника 
он нашёл машину во дворе, 
неподалёку от дома. Она 
оказалась разбитой. Мы 
выяснили, что угнал авто 
22-летний парень просто 
с целью прокатиться, но, 
не справившись с управ-
лением, врезался в столб 
и сбежал. Теперь ему мо-
жет грозить лишение сво-
боды до пяти лет, — отме-
тил Смирнов.

Установите метку
Как пояснил Рости слав 

Смирнов, пох итители 
ищут лёгкую добычу. Тоже 
недавно и тоже в Капот-
не возле торгового центра 
на 14-м километре МКАД 
47-летний мужчина вос-

пользовался тем, что вла-
делец авто отошёл на пару 
минут, оставив машину без 
присмотра. Злоумышлен-
ник сел в открытый авто-
мобиль и уехал. Но его ра-
зыскали сотрудники УВД. 

Так что как минимум не 
надо оставлять свою ма-
шину открытой без при-
смотра.

— Кроме того, непло-
хо бы обзавестись специ-
альной меткой — кноп-
кой, которая блокирует 
поступление топлива в 
двигатель либо отключа-
ет электросистему. Пока 
не нажмёшь, машина не за-
ведётся. Метку лучше раз-
местить в укромном месте: 
преступнику понадобится 
время, чтобы её найти. Не 
лишним будет установить 
на руль противоугонный 
замок или поставить бло-
киратор коробки передач, 
— уточнил Смирнов.

Ставить автомобиль луч-
ше в проходном месте под 
камерами, например возле 
круглосуточного магазина.

Михаил КОФАНОВ

«Корейцы» на первом месте
Какие автомобили чаще похищают в ЮВАО

ЗЛОУМЫШЛЕННИК СЕЛ 
В ОТКРЫТЫЙ АВТОМОБИЛЬ 
И УЕХАЛ В НЕИЗВЕСТНОМ 
НАПРАВЛЕНИИ

Пострадал 
на Душинской 

4 июня около восьми ве-
чера 21-летний водитель 
«Мазды» ехал задним хо-
дом по Душинской улице 
и в районе дома 16 сбил 
велосипедиста 22 лет. По-
страдавшего увезла ско-
рая с переломом бедра.

Сбил женщину 
на Перовском 
шоссе

6 июня в десять утра 
42-летний водитель «Газе-
ли» ехал задним ходом по 
двору дома 16/2 на Перов-
ском шоссе и сбил 81-лет-
нюю женщину. Пострадав-
шую госпитализировали с 
переломом ключицы.

Попал под колёса 
на Рождественской 

6 июня около восьми ве-
чера 43-летний водитель 
«Мазды» ехал по Рожде-
ственской улице и напро-
тив дома 6 сбил мальчика 
9 лет, который выбежал на 
дорогу из-за припаркован-
ной машины. Пострадавше-
го увезла скорая с закрытой 
черепно-мозговой травмой.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по ЮВАО

ДТП

В детскую поликлини-
ку №48 на ул. Артю-

хиной, 27, корп. 3, приезжает 
много людей на машинах. На 
ближайшем перекрёстке ис-
кусственные дорожные не-
ровности есть, но между до-
мами машины едут с большой 
скоростью. Что можно сде-
лать в данной ситуации?

Вера Семёновна, 
ул. Малышева, 32

«ЮВК» обратился за со-
действием в управу района 
Текстильщики. Недавно из 
управы ответили, что до кон-
ца лета рассмотрят вопрос 
установки искусственных до-
рожных неровностей (ИДН) 
на подъездных путях к дет-
ской поликлинике №48.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Текстильщики: 
8-я ул. Текстильщиков, 16, 
корп. 5, тел. (499) 179-7971. 
Эл. почта: tekstilschiky@mos.ru

У поликлиники 
на Артюхиной 
нужны 
искусственные 
неровности

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
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Диагноз «рак» в созна-
нии многих до сих 
пор равен скорому 

и мучительному уходу из 
жизни. Помочь тяжело-
больным людям призва-
на ассоциация онкопаци-
ентов «Здравствуй», кото-
рой руководит жительни-
ца района Текстильщики 
мама семерых детей Ири-
на Боровова. Помогать ас-
социации может каждый.

Поддержка своих
Сегодня ассоциация на-

считывает около 50 отделе-
ний, объединяя около 150 
тысяч пациентов и их род-
ных. 

— Самое главное — мы 
снимаем табуированность 
темы рака, показываем, что 
есть служба, врачи, которые 
помогают выздороветь, об-
легчить состояние даже при 
таком страшном диагнозе, 
— говорит Ирина.

По её словам, растерян-
ный человек скорее поверит 
тому, кто сам прошёл через 
борьбу с этой болезнью или 
борется прямо сейчас.

Семь лет назад Ирина сама 
стала онкологической паци-
енткой и перенесла 29 хи-
миотерапий. Она уже имела 
большой опыт обществен-
ной работы. Завотделением 
профессор Сергей Тюлян-
дин предложил соединить 
наработки общественного 
деятеля с опытом пациент-
ки, чтобы помогать другим.

— Я поняла, что Господь 
не просто так продлил мне 
жизнь, и начала потихонь-
ку создавать ассоциацию, 
— говорит Ирина.

Помогли 
«Ночные волки»

«Здравствуй!» помогает 
найти своего врача, медуч-
реждение, решить вопро-
сы маршрутизации, так-
же здесь можно получить 
бесплатные консультации 
юриста и психолога. С лю-
бым вопросом бесплатно 
можно обратиться на горя-
чую линию 8-800-301-0209.

Часто Ирина даже не 
помнит тех, кому помогла, 
а они возвращаются с бла-
годарностями. 

— Однажды написала па-
циентка с лимфобластным 
лейкозом, которая выжила 
благодаря экстренной го-
спитализации, с чем ей по-
могла ассоциация, — вспо-
минает Ирина. — Также я 
получила отзыв от подрост-
ка, который благодарил за 
спасение его мамы.

Недавно помогли женщи-

не с тяжёлой опухолью моз-
га из Донецка.

— Выручили наши дру-
зья — «Ночные волки», — 
говорит Ирина.

При их помощи больная 
добралась до Москвы, Ири-

на на время приютила её у 
себя, быстро нашли нуж-
ного специалиста и нача-
ли борьбу с болезнью.

Съездить 
в аэропорт, 
проводить 
по городу

Ассоциации всегда нуж-
ны волонтёры и едино-
мышленники.

— Часто нужно порабо-
тать курьером, съездить в 
аэропорт, взять докумен-
ты и «стёкла» с анализами, 
чтобы доставить в лабора-
торию, проводить иного-
роднего пациента по горо-
ду, помочь на машине доста-
вить инвалидную коляску, 
— объяснила руководитель.

Постоянно ведётся сбор 
ходунков, колясок, тростей, 
памперсов и средств ухода 
за тяжелобольными; нужны 
игрушки, книжки, канцто-
вары для детей.

Сайт: russcpa.ru. Группа в 
соцсетях: vk.com/zdravstvuy_
official?w=club131143144.

Ольга СОКОЛОВА

Нужны курьеры, 
водители, 
сопровождающие
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Сообщество многодет-
ных семей района Некра-
совка помогает родите-
лям, которые ожидают 
пополнения или просто 
оказались в затрудни-
тельной ситуации.

Поступила просьба от 
мамы шестерых детей 
Иляны с улицы Липчан-
ского, которая вот-вот 
родит седьмую девочку. 
Семье нужно приданое 
для малышки: кроват-
ка, коляска, вещи, пита-
ние (0+), памперсы (еди-
ничка).

 — Не откажется много-
детная мама и от детского 
постельного белья, разви-
вающих игр для старших 
ребят, запаса чистящих и 
моющих средств, — сказа-
ла руководитель сообще-
ства Жанна Старокорова.

В сообщество поступи-
ла и ещё одна заявка — от 
семьи автоволонтёра из 
Кузьминок, откликнув-
шейся, кстати, на нашу 
публикацию и предло-
жившей помощь на ма-
шине. При близком зна-
комстве выяснилось, что 
вскоре в семье пополне-
ние и будет нужна коля-
ска для погодок — ново-
рождённого и полутора-
годовалого малыша. Та-
кую отдают редко — это 
дефицит. Надежда на не-
равнодушных читателей 
«ЮВК».

Передать помощь се-
мьям можно на ул. Недо-
рубова, 25, обязательно 
согласовав свой визит в 
мессенджере 8-985-360-
4738 (Жанна).

Ольга СОКОЛОВА

8 июня состоялась от-
правка в зону СВО первой 
партии гуманитарного 
груза, собранного пред-
приятиями Юго-Восточ-
ного округа. Для бойцов 
сформированы аптечки, 
закуплены средства ги-
гиены, металлоискатели 
и многое другое.

Инициатором сбора 
выступил Совет дирек-
торов промышленных 
предприятий и учрежде-
ний ЮВАО, возглавляе-
мый префектом округа 
Андреем Цыбиным.

Вопрос оказания помо-
щи участникам СВО, от-
правившимся от Юго-Вос-
точного округа, прозвучал 
на повестке дня на засе-
дании президиума Совета 
директоров в апреле.

— Инициативу под-

держ а л и ед и ноглас-
но все члены совета, на 
предприятиях начал-
ся сбор средств на меди-
каменты, необходимые 
бойцам предметы быта, 
— пояснил заместитель 
председателя Совета ди-
ректоров ЮВАО, гене-
ральный директор Все-
российского научно-ис-
следовательского проек-
тно-конструкторского 
и технологического ин-
ститута кабельной про-
мышленности Виталий 
Мещанов.

Первая партия груза от-
правлена непосредствен-
но на линию фронта с гу-
манитарным конвоем.

По словам Виталия Ме-
щанова, сбор помощи для 
бойцов продолжается.

Ольга СОКОЛОВА
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Виталий Мещанов с гуманитарным грузом

Автоволонтёр 
из Кузьминок 
просит коляску 
для малышей-погодок

Предприятия ЮВАО 
собрали помощь для СВО

Многодетная мама из Текстильщиков возглавила 
ассоциацию онкопациентов

ДЛЯ ДЕТСКИХ 
ПРАЗДНИКОВ 
ПРИНОСИТЕ 
СУВЕНИРЫ, 
СЛАДКИЕ 
ПРИЗЫ, ИГРЫ 

Ирина Боровова с сыновьями перед отправкой помощи
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Ученики 10-го и 11-го 
академических классов 
школы на Юго-Востоке им. 
маршала В.И.Чуйкова Да-
ниил Ракитянский и Алек-
сандр Мигулин предста-
вили Россию в Таиланде, 
выступив с докладами на 
Международной научной 
конференции в Бангкоке 
весной этого года.

Конференции предше-
ствовала победа старше-
классников на Всероссий-
ской отборочной конфе-
ренции «Учёные будущего», 
которая проходила в МГУ. 

Учёные-химики пред-
ставили актуальные идеи. 
Даниил Ракитянский син-
тезировал новые соедине-
ния, которые в будущем 
смогут помочь в борьбе с 
онкологическими заболе-
ваниями, а Александр Ми-
гулин выполнил синтез 
шести соединений, при-
званных помочь при забо-
левании, когда из-за му-
тации клеток организм 
перестаёт усваивать ви-
тамин В

7
.

В мероприятии участво-
вали команды 50 школ из 16 

стран. Доклад Александра 
Мигулина профессора тай-
ского университета призна-
ли лучшим в секции.

Участники конференции 
10 дней жили в общежи-
тии на территории науч-
ной школы. 

— Столько риса я, навер-
ное, не съел за всю жизнь, — 
улыбается Александр.

А Даниил научился гото-
вить тайский чай со льдом, 
с добавлением молока или 
лайма, он отлично утоляет 
жажду в жару.

Ольга СОКОЛОВА

Принять в семью ре-
бёнка-сироту — от-
ветственный шаг, 

будущие папы и мамы го-
товятся к нему столь же 
осознанно, как и к рож-
дению малыша. В этом 
им помогают школы при-
ёмных родителей. В под-
ходе к подготовке в по-
следнее время произош-
ли некоторые изменения. 

80 академических 
часов 

— Программа каждой 
школы приёмных родите-
лей теперь стандартная — 
80 академических часов, 
а вот график, как и раньше, 
можно выбрать удобный: в 
будние дни или в выходные. 
В среднем подготовка за-
нимает порядка полутора 
месяцев, — рассказала пси-
холог Центра содействия 
семейному воспитанию 
им. Ю.В.Никулина Свет-
лана Нажимова.

В программе стало замет-
но больше тренингов, где 
прорабатывают особенно-
сти поведения детей-сирот 
с психологическими трав-
мами. 

— Иногда пережившие 
травму дети начинают за-
ранее «защищаться»: ведут 
себя вызывающе, грубят 
взрослым, словно испы-
тывая их терпение. Могут 
нарушить границы «своё  
— чужое», разрыдаться и 
устроить бойкот из-за, ка-
залось бы, пустякового за-
мечания, — говорит психо-
лог. — Ко всему этому роди-
телям надо быть готовыми.

Также обязательны кон-
сультации со специалиста-

ми: слушатели проходят со-
беседование в начале, сере-
дине и конце курса.

Узнают 
об опыте других

Много внимания уделя-
ют возрастным особенно-
стям детей, кризисам, адап-
тации в новой семье. 

— В прошлом году у нас 
в школе проходили обуче-
ние родители, взявшие в 
семью четырнадцатилет-
нюю Дарью. Когда девоч-
ка столкнулась с кризи-
сом переходного возраста, 
родители уже были гото-
вы: терпеливо относились 
к эмоциональности под-
ростка, интересовались её 
увлечениями, отказавшись 
от нотаций, — вспоминает 
Светлана Нажимова.

На занятия приглашают 
состоявшихся приёмных 
родителей, которые делят-
ся своим опытом. По окон-
чании школы слушателям 
выдаётся свидетельство го-
сударственного образца о 
прохождении подготовки. 
Выпускников школы под-
держивают и после учёбы. 

Например, в никулинском 
центре есть клуб приёмных 
родителей, где специали-
сты отвечают на вопросы, 
а семьи общаются.

«Захотелось 
помочь всем»

Гульнара Евтихова с му-
жем долго мечтали о приём-
ном ребёнке. Признаются, 

что поначалу были сомне-
ния. Школу нашли недале-
ко от дома — в Центре со-
действия семейному воспи-
танию им. Ю.В.Никулина 
в Кузьминках.

— Тренеры рассказа-
ли, как дети оказываются 
в центрах содействия се-
мейному воспитанию, ка-
кие у них судьбы. Захоте-
лось помочь всем, — гово-
рит Гульнара. 

Супруги воспитывают 
Мишутку. Когда он при-
шёл в семью, ему было 3,5 
года. А сейчас учится в 4-м 
классе. 

Новой семье уже семь лет. 
Родители отмечают, что 
благодаря сыну они сами 
сильно изменились в луч-
шую сторону. 

— Появилось множество 
новых друзей, мы стали го-
раздо больше путешество-
вать, ездим на природу, гу-
ляем в парках, ходим в му-
зеи. Жизнь стала насыщен-
ной, — говорит приёмная 
мама. — Теперь мы с му-
жем знаем, что семья — это 
сила, которая справится с 
любыми проблемами. 

Сейчас супруги поду-
мывают о приёмной дочке. 
Миша мечтает о сестрёнке.

Ольга 
СОКОЛОВА

В посёлке Сосенское 
(ТиНАО) прошёл пресс-
тур, организованный 
и н ф о р м а ц и о н н ы м 
центром Правитель-
ства Москвы. Здесь, в 
ЖК «Испанские кварта-
лы» (их проектировали 
специалисты из Барсе-
лоны), строится обще-
образовательный центр 
«Диалектика». 

Здесь будут большой 
амфитеатр, два спор-
тивных зала и два акто-
вых зала, художествен-
ная мастерская, инфор-
мационный центр с ме-
диатекой, IT-полигон, 
научно-практический 
блок с лабораториями 
естественно-научного 
и инженерно-физиче-
ского направлений.

— Школа будет раза 
в два больше предыду-
щих. На сегодняшний 
день в Новой Москве 
построено 126 образо-
вательных объектов, из 
них 40 — школы, 86 — 
детсады. До 2027 года 
планируем построить 
ещё 124 объекта обра-
зования, — рассказал 
руководитель Департа-
мента развития новых 
территорий Москвы 
Владимир Жидкин. 

Игнатий Данилиди, 
руководитель группы 
компаний-застройщи-
ков, рассказал о транс-
портной инфраструк-
туре. На данный мо-
мент в ТиНАО постро-
ено 8 станций метро 
и МЦД, 350 км маги-
стральных дорог.

Анастасия КОРУНСКАЯ

В СРЕДНЕМ 
ПОДГОТОВКА 
ЗАНИМАЕТ 
ОКОЛО 
ПОЛУТОРА 
МЕСЯЦЕВ
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Даниил 
Ракитянский 
и Александр 

Мигулин

Школьники из Кузьминок выступили 
с научными докладами в Таиланде

В Кузьминках учат 
быть папами и мамами

В Новой 
Москве будет 
школа 
с большим 
амфитеатром
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Гульнара Евтихова с мужем и сыном

Наборы в группы — каждый квартал
Школу приёмных родителей можно выбрать независимо 

от места регистрации. В Москве запись идёт через портал 
«Моя новая семья», где представлена подробная информа-
ция о каждой школе. Подходящие организации можно най-
ти, применив фильтр по конкретному округу или по време-
ни начала/окончания программы. Доступен также поиск 
по карте. Запись в группы подготовки открывается четыре 
раза в год — 15 марта, 15 июня, 15 сентября и 15 декабря.

Что изменилось 
в школах 
приёмных 
родителей
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Жительница Батайско-
го проезда искала рабо-
ту и натк нулась в Интер-

нете на рекламу одной юридиче-
ской фирмы. Компания предла-
гала трудоустройство за границей. 
Возможность  уехать в США, Поль-
шу, Канаду, Испанию, Норвегию, 
Швецию женщину заворожила. 
Она неплохо знала английский и 
подумала: «Почему бы и нет?» По-
звонила. Приятная девушка пред-
ложила прийти в офис на Брати-
славской и подписать договор…

Три месяца сидела 
на чемоданах

— Женщина пришла и подпи-
сала договор услуг, — рассказали 
в УВД по ЮВАО. — Сотрудница 
объяснила, что офис берёт на себя 
оформление всех документов и визы.

Клиентке пообещали работу си-
делки в Швеции. За услуги фирмы 
надо было заплатить 85 тыс. рублей 
и ждать результата. 

Окрылённая кандидатка в сидел-
ки прождала документы три месяца 
и практически сидела на чемоданах. 
А потом заехала в офис уточнить: 
пора ли покупать билет? Но дверь 
конторы оказалась закрыта, окна — 
закрашены. Офис исчез, телефоны 
молчали. Обескураженная женщина 

пошла в полицию. То же самое слу-
чилось и с молодым барменом, жи-
телем Белореченской улицы. Фир-
ма обещала отправить его работать 
в США. Но молодой человек только 
зря заплатил 100 тыс. рублей.  

Желающих 
было немало 

— За полтора года в компанию 
обратились более 70 человек, — го-
ворят в полиции округа. — За под-
бор работы и оформление докумен-
тов они платили от 45 до 100 тысяч 
рублей. 

Реклама в Интернете работала безу-
пречно: клиенты жаждали работать за 
границей нянями, сиделками, бар-

менами, уборщиками, парикмахера-
ми, сборщиками  урожая. Хотелось не 
только денег, но и новых впечатлений. 

Но никто никуда так и не уехал. 
Сначала в компании тянули вре-
мя: то консульство якобы ещё не 
ответило, то вакансию уже заня-
ли. В конце концов люди шли в 
полицию. 

Миллионы тратили 
на Чёрном море 

За дело взялись сотрудники отдела 
экономической безопасности УВД 
по ЮВАО. Следствие выяснило, 
что фирмой заправляют 38-летняя 
женщина и её 40-летний сожитель. 
Они сняли офис на Братиславской, 

оформили на женщину ООО  и на-
няли сотрудников. За время «дея-
тельности» фирма успела обмануть 
клиентов на 5 млн рублей.

Полицейские разыскали предпри-
имчивую пару в Сочи. Они наслажда-
лись курортом в дорогих апартамен-
тах и полицию не ждали. Рано утром 
утомлённых солнцем сожителей раз-
будили оперативники из ЮВАО.

Подельников задержали и при-
везли в Москву. За мошенничество 
в особо крупном размере в составе 
организованной группы им грозит 
до 15 лет лишения свободы. След-
ствие продолжается. Возможно, по-
страдавших от их действий больше, 
как и самих участников аферы.

Ирма КОТИЯР

А так хотелось 
поработать в Швеции... 

В Выхине 
предложили 
взятку гаишникам

Сотрудники ОБ ДПС окруж-
ной Госавтоинспекции патру-
лировали улицы Выхина-Жу-
лебина и на Самаркандском 
бульваре остановили иномар-
ку. Водитель предложил ин-
спекторам взятку, чтобы они 
не фиксировали нарушение. 
Инспекторы предупредили, 
что это уголовно наказуемо, 
но 24-летний мужчина поло-
жил 5 тыс. рублей на ков-
рик полицейской машины. 
Теперь ему придётся отве-
тить по статье «мелкое взя-
точничество». 

В Марьине украли 
брендовые часы 

Пятеро неизвестных забра-
лись через окно в квартиру 
на Перервинском бульваре. 
Хозяин квартиры оказался 
дома, ему угрожали ножом, 
избили, распылили в лицо 
баллончик, а затем нашли и 
вынесли из квартиры пять 
брендовых наручных часов, 
ювелирные украшения и на-
личные. Зло умышленников 
разыскивают. 

В Некрасовке 
присвоили 
деньги ломбарда 

В ломбарде на 2-й Воль-
ской улице заметили недо-
стачу денег, руководитель 
обратился в полицию. След-
ствие выяснило, что 26-лет-
няя жительница Подмоско-
вья за год работы оценщи-
цей унесла из кассы около 
1 млн 200 тыс. рублей. Она 
вносила в залоговые биле-
ты ложные сведения и «пла-
тила» сама себе. Уголовное 
дело направили в Кузьмин-
ский районный суд. 

Ирма КОТИЯР 

ХРОНИКА

Московскому авиаци-
онному центру исполни-
лось 20 лет. При содействии 
информационного центра 
Правительства Москвы в 
деревне Безобразово про-
шёл пресс-тур, на котором 
отработали спасение уто-
пающего. 

Вертолёт завис над озе-
ром, спасатель десантиро-
вался на страховке, при-
стегнул пострадавшего и 
вместе с ним был поднят 
на борт.

— Пилот удерживает вер-

толёт на одном месте, что-
бы не навредить ни спаса-
телю, ни пострадавшему, — 
прокомментировал учения 
Андрей Иванов, замести-
тель руководителя Депар-
тамента по делам граждан-
ской обороны, чрезвычай-
ным ситуациям и пожарной 
безопасности г. Москвы.

На вооружении авиа-
центра — 11 воздушных 
судов. Вертолёты осна-
щены современным по-
жарным и медицинским 
оборудованием, экипажи 

владеют необходимыми 
навыками. Пилотирова-
нию в ночное время или 
в условиях плохой види-
мости помогает радарная 
установка.

Пожарные вертолёты мо-
гут использовать как воду, 
так и пену, если речь идёт 
о тушении нефти. Спасате-
ли выполняют в том числе 
беспарашютное десанти-
рование — особо сложный 
метод для спасения людей 
в труднодоступных местах.

Галина ПОГОДИНА

На тренировке авиацентра 
показали спасение утопающего
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Мошенники из фирмы по трудоустройству за границей 
обманули клиентов на 5 миллионов рублей

ОНИ СНЯЛИ ОФИС 
НА БРАТИСЛАВСКОЙ, 
ОФОРМИЛИ 
ООО И НАНЯЛИ 
СОТРУДНИКОВ

Давайте делать «Юго-Восточный 
курьер» вместе! 

 У вас есть интересная тема 
для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831
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Художник Юрий Зеле-
нов работает в мастерской 
на Рязанском проспек-
те. Неподалёку находится 
Центр московского долго-
летия. Однажды художник 
шёл мимо, увидел на улице 
мольберты и решил поде-
литься мастерством с пен-
сионерами. Теперь он ру-
ководит клубом «Графи-
ка» при центре московско-
го долголетия «Рязанский». 

— Графика — это основа 
основ, — говорит он. — Без 
этого навыка невозможно 
научиться рисовать. Мои 
ученики стараются, и я рад, 
когда у них получается.

По мнению Юрия Зеле-
нова, для мастера не быва-
ет мелочей. На занятиях он 
уделяет внимание деталям, 
вплоть до навыка правиль-
но точить карандаши. Пер-
вые участники клуба уже 
уверенно рисуют геометри-
ческие фигуры и переходят 
к более сложным формам.

Сделать рисование про-
фессией Юрий Зеленов ре-
шил в старших классах. По-
ступил вначале в педагоги-
ческий и какое-то время ра-
ботал учителем рисования, 
а затем связал свою жизнь с 
кино, учился во ВГИКе в ма-

стерской именитых художни-
ков-постановщиков Леонида 
Платова и Вадима Кислых. 

В его творческом багаже 
— работа художником-по-
становщиком в более чем 40 
картинах, а самая первая, 
«Не спрашивай меня ни о 
чём», вышла в 1991 году.

Юрий Зеленов работает в 
разных техниках: графика, 
пастель, собирается занять-
ся скульптурой. Выставля-
ется на Крымском Валу, в 
Доме кинематографистов.

Ольга СОКОЛОВА

— Выход на пенсию — 
это ещё не повод грустить, 
— считает Галина Три-
фонова из Выхина. Учи-
тельница биологии  всю 
жизнь путешествовала 
по стране со школьни-
ками. А вот только сей-
час впервые побывала на 
Эльбрусе. Этой женщине 
энергии не занимать — 
её занятия в Центре мо-
сковского долголетия рас-
писаны на каждый день. 
Пенсионерка поделилась 
с «ЮВК» секретами вну-
тренней молодости. 

Всё выше и выше
Недавно Галина Трифо-

нова поднялась на третий 
уровень высоты Эльбруса. 
Она не альпинистка, высо-
та в 3847 метров над уров-
нем моря далась ей бла-
годаря канатной дороге. 
Но многие и это перено-
сят непросто, потому что 
непривычны к перепадам 
давления в горах и кисло-
родному голоданию. Гали-
не Петровне подъём дался 
достаточно легко. Ведь она 
занимается дыхательной 
гимнастикой.

— Головокружение и тя-
жесть в теле мы с дочкой 
Леной почувствовали при 
переходе со 2-го уровня на 
3-й. Но я быстро адапти-
ровалась, а вот Лене, кото-
рая не тренируется, было 
сложнее,  — рассказала 
Галина Трифонова. — Ра-
ботники канатной дороги 
удивились, увидев меня на 
3-м уровне. Ведь на такую 
высоту пожилые не под-
нимаются.

Она также поднялась 
на Чегет, расположенный 
в 5 километрах от Эльбру-
са. Этот подъём, по сло-
вам женщины, оказался 
сложнее из-за беспрерыв-
но двигающихся сидений. 
Но ей удалось успешно 
спрыгнуть со скамейки 
на площадку. 

Танцует, 
шьёт игрушки, 
выращивает 
арбузы

Галина Трифонова — на-
стоящая звезда ЦМД «Вы-
хино». Она танцует зумбу, 
делает гимнастику, зани-
мается пилатесом и учится 
делать массаж лица. А ещё 
мастерит мягкие игрушки 
и занимается декупажем 
бутылок и кружек.

— Моя дочь приняла с 
удовольствием букет из 

конфет и вазу, украшен-
ную в технике декупаж, 
— поделилась мастерица.

Всё лето Галина Петров-
на проводит на даче в Твер-
ской области. На 23 сотках 
она трудится целыми дня-
ми. Ей даже удаётся выра-
щивать арбузы и дыни. А 
65 розовых кустов она раз-
множила черенкованием. 

Делает тибетскую 
гимнастику

Галина Трифонова каж-
дое утро делает гимнасти-

ку для шеи и тибетскую 
гимнастику. 

— С н ач а л а р а с т и-
раю ладони. Затем ле-
гонько, по секунде на-
дав л и ваю ру к ам и на 
в ек и.  Де л а ю 30 н а-
давливаний на ушные 
раковины. Сжав кулаки, 
надо выставить большие 
пальцы, завести их за уш-
ные раковины и переме-
щать кулаки вверх-вниз 
по лицу. Правой раскры-
той ладонью прикасаюсь 
ко лбу ближе к виску. Ле-
вую ладонь кладу сверху 
на правую, скольжу ла-
донями по лбу от одного 
виска к другому. Так же 
прикасаюсь к щитовидке 
и к голеностопам, — рас-
сказала Галина Петровна.

Виктория КАЙТУКОВА
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Юрий Зеленов учился во ВГИКе
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Галина Трифонова на Эльбрусе

Принимаются 
заявки 
на конкурс 

В столице стартовал кон-
курс «Лидер клуба-2023». 
В нём примут участие ру-
ководители самооргани-
зованных клубов по инте-
ресам при центрах москов-
ского долголетия. В ЮВАО 
таких центров девять. Ты-
сячи пенсионеров нашли 
здесь занятия по душе. 

Заявки на конкурс при-
нимаются до 25 июня. 
Оформить их помогут в лю-
бом ЦМД округа. Подведе-
ние итогов — 31 августа.

Профессиональный 
художник 
учит пенсионеров 
Рязанского района 
рисовать

07
44

Жительница Выхина-Жулебина рассказала, 
как на пенсии сохраняет бодрость

ЛЕТОМ ГАЛИНА ТРИФОНОВА 
ЦЕЛЫМИ ДНЯМИ 
ТРУДИТСЯ НА 23 СОТКАХ

В 75 лет — время 
покорять Эльбрус!

Редакции требуется оператор колл-центра. 
Работа удалённая, оборудование предоставля-

ется. Обязанности: приём обращений читателей 
по телефону (темы — ЖКХ, социальная сфера, 
транспорт) и занесение информации в базу дан-
ных. Требования: грамотность, дисциплиниро-
ванность, стрессоустойчивость, ответственность. 
Опыт: от полугода. 

График работы: 5/2, с 9.30 до 17.30. Официальное 
трудоустройство, стабильная «белая» заработная 
плата без задержек — 30 тыс. рублей.

Электронный адрес для резюме: 
redaktor-2017@yandex.ru

Требуется 
оператор колл-центра
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Вот уже месяц, как специа-
листы Департамента при-
родопользования и охраны 

окружающей среды принимают 
сообщения от москвичей с помо-
щью нового чат-бота в Телеграме. 
Новшество помогает быстрее по-
мочь редким и исчезающим видам 
животных, попавшим в город-
скую среду из-за безответствен-
ных действий человека. 

На животных 
делают деньги

Часто дикие животные явля-
ются способом заработка. На-

пример, их таскают по городу в 
тесных сумках, чтобы высадить 
на руку в людном месте и предла-
гать сфотографироваться за день-
ги. Обезьяны, совы, даже змеи от 
этого болеют и долго не живут. 

— Жители Москвы нам всегда 
сообщали о таких случаях, и мы 
решили создать единую систе-
му в Телеграме, а назвали «Спа-
си сову», потому что больше всего 
сообщений было о совах, — рас-
сказал «ЮВК» заместитель руко-
водителя Департамента природо-
пользования и охраны окружаю-
щей среды г. Москвы Денис Алек-
сеев. — Чат-бот ориентирован на 

выявление случаев незаконного 
владения редкими и исчезающи-
ми видами животных в городе. 

Сову отбили у ворон
В чат-бот написал житель Ря-

занского проспекта. Он отбил 
прилетевшую во двор сову у стаи 
ворон. Приехали сотрудники Де-
партамента природопользования, 
забрали сову и отправили её в ре-
абилитационный центр, где соз-
даны все условия для размещения 
диких животных, а ветеринары 
оказывают помощь.

— Сова не выживет в квартире 

— это хищник, которому нужна 
охота, простор и смена климата, 
— говорит Денис Алексеев. 

Львёнка спасли 
из машины

В чат-бот поступает до 30 со-
общений в неделю. Уже набра-
лось более 150. 

— Недавно бдительный мо-
сквич увидел в каршеринговой 
машине львёнка и написал в наш 
чат-бот, — рассказывает Алексе-
ев. — Хозяин животного ушёл в 
торговый центр, а львёнок чуть 
не задохнулся. На место выехали 
инспекторы департамента и по-
лиция. Мужчину забрали в отде-
ление, он заплатил штраф — око-
ло 4 тысяч рублей. Измождённо-
го львёнка, работающего «рекви-

зитом» для фотографа, изъяли, 
вылечили.  

А посетитель боулинг-клуба 
сообщил в чат-бот о крокодило-
вом каймане, которого там дер-
жали в террариуме. Специали-
сты изъяли животное. Матери-
алы обращений в чат-бот стали 
основанием для проведения со-
вместно с Межрайонной приро-
доохранной прокуратурой про-
верки законности. Как правило, 
потом таких животных передают 
в зоопарк.

— Главное — не вспугнуть этих 
«бизнесменов», — говорит Алек-
сеев. — Просто напишите в чат-
бот: адрес, вид и количество жи-
вотных. Фото, видеозапись, кон-
такт, геолокация — по возмож-
ности. Специалисты управления 
государственного экологическо-
го контроля нашего департамен-
та оперативно обработают обра-
щение и прибудут по указанно-
му адресу для проверки.

По результатам опроса в проек-
те «Активный гражданин» за по-
следний месяц чат-бот набрал 4,68 
балла по пятибалльной шкале.

Чтобы найти чат-бот в Телегра-
ме, вбейте в поиско-
вой строке название 
«Спаси сову». Ссылка:  
t.me/Msk_animalsave_
bot. 

Ирма 
КОТИЯР 
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С Рязанского проспекта сову отправили в реабилитационный центр

ПОСЕТИТЕЛЬ 
БОУЛИНГ-КЛУБА 
СООБЩИЛ 
О КРОКОДИЛЕ, 
КОТОРОГО 
ДЕРЖАЛИ 
В ТЕРРАРИУМЕ

СПАСИ СОВУ
Новый чат-бот примет сообщение о диком животном, 
попавшем в беду

07
67
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Актриса театра и кино 
Алиса Сапегина осо-
бенно знакома зрите-

лям по главной роли в се-
риале «Институт благород-
ных девиц». Корреспондент 
«ЮВК» встретилась с ней на 
благотворительном меро-
приятии по случаю 12-ле-
тия фонда «Гольфстрим», 
помогающего тяжелоболь-
ным детям. О помощи лю-
дям, о силе телевидения и 
о жизни в Кузьминках Али-
са рассказала в интервью. 

В Щепкинское 
поступила сразу

— Можно сразу тради-
ционный вопрос: как вы 
вообще оказались в теа-
тре и в кино? С детства 
мечтали стать актрисой 
или счастливый случай? 

— И то и другое. Я роди-
лась в небольшом провин-
циальном городке Лесном 
Свердловской области и да 
—  мечтала стать актрисой. 
Ходила в местную детскую 
школу искусств. Рассматри-
вала и другие профессии, но 
когда пришло время окон-
чательного выбора, всё-таки 
решилась: в театральный! 
Мама бросила работу и ге-
роически отправилась со 
мной в Москву. Как оказа-
лось, она и сама поступала 
в молодости в театральный, 
но в итоге 20 лет прорабо-
тала в банке. А вот у меня 
чудо произошло. С первого 
раза меня, шестнадцатилет-
нюю, приняли в  Высшее те-
атральное училище имени 
Михаила Щепкина.

— А в чём секрет, как 
удалось?  

— Не знаю даже. Было 
365 человек на место: у нас 
страна артистов. Молилась 
— наверное, это помогло. 
В 2009-м, через год после 
окончания училища, мне 
предложили сняться в ме-
лодраме «Огни большого 
города». С этого момен-
та карьера пошла вверх. Я 
сыграла в ситкоме «Ин-
терны», сериале «Любовь 
и прочие глупости», филь-
мах «Петля времени», «Со-
фия», «Лев Яшин. Вратарь 
моей мечты», «Ёлки-8». Ра-
ботала во МХАТе имени 
Горького, театральном 
центре «Вишнёвый сад», 
ЦДР имени Казанцева и 
Рощина. А затем меня при-
гласили в «Ленком».

Марк Захаров 
ничего не сказал 

— Далеко не каждого 
так вот приглашают… 

— Помогло телевидение. 
Была такая передача, где ве-
дущая приходила в гости к 
артистам, беседовала с ними 
про жизнь за чашкой чая. 
Так и ко мне после выхода 

сериала «Институт благо-
родных девиц» приехала съё-
мочная группа. Заведующая 
труппой «Ленкома» Инна 
Бомко передачу эту посмо-
трела и, не видев ни одного 
фильма с моим участием, по-
звала в театр. Предупреди-
ла: «Тебя будет смотреть За-
харов». За ночь я выучила 
«Реквием» Ахматовой, вол-

новалась очень. Марк Ана-
тольевич меня послушал. 
Помолчал. И, так ничего не 
сказав, взял в труппу.

— В каких спектаклях 
вас можно увидеть? 

— В «Ленкоме» я заня-
та в спектаклях «Доходное 
место» режиссёра Дми-
трия Астрахана, где  играю 
Юленьку, и «Последний по-

езд», где у меня роль Коры. 
Разные роли максимально, 
этим и интересны. Один 
спектакль — о России XIX 
века. Я много играла до-
верчивых и наивных де-
вушек, и сыграть расчёт-
ливую Юленьку — одно 
удовольствие. Второй —
1920-е годы в Америке. Так-
же приступила к репетици-
ям «Маяковского» в поста-
новке главного режиссёра 
театра Алексея Франдет-
ти. Это премьера, которая 
откроет 97-й сезон. 

Лошадь упала 
от духоты

— Выходит, сериал 
«Институт благородных 
девиц» стал для вас трам-
плином в профессию?  

— Изначально я пробо-
валась на роль Аси — менее 
значительную, чем главная 
роль Софьи. На главную 
роль пробовались более 
400 претенденток! Но по-
сле просмотра материала 
роль Софьи режиссёр ре-
шил доверить мне, даже не-
смотря на то, что, по замыс-
лу авторов, её должна была 
играть жгучая брюнетка. 

Некоторые сцены мы 
снимали в аномальную 
жару, в Москве стоял смог. 
В гриме, парике, платье — 
я думала, что упаду в об-
морок. Гримёр только 
нас припудрит, а мы уже 
мокрые. Я-то выдержала, а 
вот лошадь, которая в сце-

не участвовала,  упала от 
духоты и жары.   

— От кого из киноре-
жиссёров приняли бы 
предложение? 

— Режиссёры, за которы-
ми я слежу, — Кончалов-
ский, Герман, Прошкин, 
Шипенко. Клим Шипен-
ко — вообще совершенно 
чудесный. Правда, на «Вы-
зов» я не попала. Так  хоте-
ла там сниматься! Помню, 
как в пандемию ночью на 
кухне записывала пробы. 
Два маленьких ребёнка за 
стеной спят, и я читаю при-
глушённым голосом «Пись-
мо Татьяны». 

Прилетает дятел
— Вы же живёте 

в Кузьминках?  
— Можно сказать, что 

прямо в парке: мой дом рас-
положен на улице Маршала 
Чуйкова. С мая по октябрь 
буквально живу на балко-
не. Ко мне дятел прилетает, 
виды — загляденье. У меня 
угловая квартира, и рань-
ше даже не было штор — так 
деревья плотно закрывали 
окна, как водоросли, колы-
хали ветвями. Но в 2017-м 

ураган выкосил мой угол. 
Пришлось вешать шторы. В 
20 минутах ходьбы — Вла-
хернская церковь, где дья-
кон помогает сиротам. Я 
туда тоже хожу, по возмож-
ности стараюсь помогать 
после службы.   

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Алиса Сапегина: 
Летом в Кузьминках 
живу на балконе 
Актриса — о любимых местах округа и том, как попасть на сцену 

НЕКОТОРЫЕ СЦЕНЫ МЫ 
СНИМАЛИ В АНОМАЛЬНУЮ 
ЖАРУ, В МОСКВЕ СТОЯЛ СМОГ
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Алиса Сапегина в парке «Кузьминки»

07
10

Читайте «Юго-Восточный курьер» в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих номеров газеты «Юго-Восточный курьер»: об-

щественно-политическая жизнь столицы и округа, актуальные проблемы и достижения в сфере жилищно-ком-
мунального хозяйства, новости строительства и благоустройства, хроника происшествий, социальные инициа-
тивы и варианты досуга, интервью со знаменитостями. 

Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.
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Экскурсия 
на Южный речной 
вокзал

Библиотека №124 17 
июня в 14.00 приглашает 
всех желающих старше ше-
сти лет на пешеходную про-
гулку по улицам Южнопор-
тового района до здания 
Южного речного вокзала. 
Участники узнают о том, 
какие предприятия здесь 
работали в годы Великой 
Отечественной войны и как 
проходила эвакуация мир-
ных жителей, а также заво-
дов и фабрик. Участие бес-
платное. Место встречи: Ве-
лозаводская ул., 11/1 (6+).

Пленэр 
в Кузьминках

20 июня в 
18.50 в парке 
«Кузьминки» 
пройдёт заня-
тие в рамках 
проекта «Пленэр Москви-
ча» (16+). Участники пере-
дадут масляной пастелью 
красоту Шибаевского пру-
да. Участие бесплатное. С 
собой надо взять складной 
стул или коврик-пенку. Все 
материалы для рисования 
предоставляются организа-
торами. Обязательна реги-
страция на сайте mskcc.ru 
(раздел «Афиша»). Место 
встречи: у кафе «Панора-
ма» в парке «Кузьминки-
Люблино», 1, стр. 1 (склон 
возле Шибаевского пруда).

Симфонический 
концерт в Люблине

В Культур-
ном центре им. 
И.М.Астахова 
(Люблинская 
ул., 149) 20 
июня в 19.30 начнётся кон-
церт известных любитель-
ских коллективов Москвы 
— Московского молодёжно-
го эстрадно-симфоническо-
го оркестра им. Владимира 
Шикина и камерного хора 
CARPE DIEM. Гости услышат 
произведения российских 
и зарубежных композито-
ров. Вход свободный (6+).

Наталья 
АНОХИНА

АФИША

В галерее «Печатники» 
открылась выставка 
«Форма творчества». 

Свои работы из керамики 
представили три москов-
ские художницы, которые, 
используя не обычную тех-
нику, соединяют керами-
ку с различными мате-
риалами, например с де-
ревом или с металлом.

Доска 
от старого улья

Например, в картине 
«Деревенский натюрморт» 
Наталии Бодриковой кера-
мическая композиция со-
единена с деревянной стен-
кой от старого улья. Эту ра-
боту она сделала на знаме-
нитой Академической даче 
им. Ильи Репина под Выш-
ним Волочком, куда каж-
дое лето приезжает творить 
вместе с коллегами — ху-
дожниками и керамистами.

— Однажды я гуляла по 
деревне. Смотрю, а во дво-
ре одного дома валяется 
плоская деревянная стен-
ка. Местные жители хоте-
ли затопить ею баню, но я 
уговорила их отдать её мне, 
— рассказывает Наталия.

Художница немного по-
чистила «седую» доску, 
обожгла горелкой, и она 
стала фоном для панно с 
фруктами из керамики. 

Сику похож 
на флейту

Большинство работ ху-
дожницы Анны Левковой 

связаны с её путешестви-
ями в Латинскую Амери-
ку. Анна по первой специ-
альности физик, сейчас па-
раллельно преподаёт ис-
панский язык, а керамикой 
увлеклась семь лет назад. 

— Сначала я начала ле-
пить фигурки, похожие на 
те, что находят археологи в 

Боливии и Перу, — расска-
зывает она. — Потом поня-
ла, что из глины можно сде-
лать всё что угодно — и се-
рьёзное, и весёлое. 

На выставке представлен 
квартет керамических му-
зыкантов. 

— Один из них, напри-
мер, «играет» на древнем 

музыкальном инструмен-
те сику — это несколько со-
единённых трубочек раз-
личных длины и диаметра, 
— объясняет автор.

Две керамические вазы, 
изображающие мифиче-
ских птиц, Анна назвала 
«Другие птицы». Эта работа 
тоже связана с её любимой 
Латинской Америкой. Они 
угловатой формы и похожи 
на птичьи клювы.

— В местных легендах 
есть мифические герои, 
которые преображаются в 
кондоров или орлов, а по-
том возвращаются в чело-

веческий облик, — объяс-
няет художница. 

Сорока — ворона
Инженер-строитель и 

керамист Ирина Головко 
больше всего любит изо-
бражать птиц, животных и 
литературных персонажей. 

На выставке посетите-
ли разглядывают её ком-
позицию «Разговор в зим-
нем лесу», причём «раз-
говаривают» две сороки 
и ворона.

— Сначала я сфотогра-
фировала двух сорок, ког-
да гуляла в зимнем лесу, и 
изобразила их на керами-
ческой вазе сидящими на 
берёзовом пне, — расска-
зывает Ирина. — А уже по-
том решила изобразить их в 
виде отдельных скульптур 
и добавила к ним фигурку 
вороны.

Ирина 
ЛЬВОВА

Галерея «Печатники»: 
Батюнинская ул., 14. 
Выставка продлится до 19 
июля, стоимость билета — 
300 рублей, льготный — 
150 рублей. График работы: 
вт. — вс. 11.00-20.00

На берёзовом пне 
сидели… 
В Печатниках открылась 
необычная выставка керамики 

МЕСТНЫЕ ЖИТЕЛИ ХОТЕЛИ 
ЗАТОПИТЬ ДОСКОЙ БАНЮ, 
НО ОТДАЛИ ХУДОЖНИЦЕ
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«Деревенский натюрморт» 
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«Музыканты»

Ответы на судоку со стр. 16
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На телеэкраны вышла 
криминальная драма 
режиссёра Николая 

Хомерики «Спасти един-
ственного сына». Главную 
роль сыграл житель Лефор-
това 21-летний актёр Ва-
лерий Степанов. В сериа-
ле снялись Алексей Сере-
бряков и Анна Ардова. По 
сюжету молодого врача-ве-
теринара из Москвы похи-
щает из греческого отеля 
группа террористов и пе-
ревозит в Сирию. На пои-
ски бросаются мать и отец, 
с которым молодой чело-
век не виделся с рождения. 

Валерий попал на роль 
случайно. Изначально дол-
жен был играть один извест-
ный актёр, но планы изме-
нились.

— Режиссёр Николай Хо-
мерики, который снял фильм 
с моим участием «Море вол-
нуется раз», попросил  за-
писать самопробы и потом 
ещё одни, — улыбается Ва
лерий.

По  словам  Валерия Сте-
панова, играть с Анной 
Ардовой было одно удоволь-
ствие, а вот с Алексеем Се-
ребряковым был снят все-
го один кадр, поэтому осо-

бо  пообщаться  не удалось.
Валерий с пяти лет зани-

мался в театральной студии 
при центре творчества «Ле-
фортово». Затем с отличи-
ем окончил Московскую 

театральную школу Олега 
Табакова, сейчас учится в 
 ГИТИСе. В свободное вре-
мя пробует писать сценарии 
и музыку.

Анна КУШНАРЕНКО

ИТОГИ ОПРОСА

В прошлый раз «ЮВК» 
спросил читателей: «Пуска-
ете ли вы в квартиру комму-
нальщиков, пришедших без 
предупреждения?» Опрос 
проводился в телеграм-ка-
нале «Юго-Восточного ку-
рьера». Любопытно, что 
голоса разделились при-

мерно поровну. 35% отве-
тили: «Нет, мой дом — моя 
крепость». 33% участников 
опроса выбрали вариант: 
«Да, если есть весомая при-
чина». И 32% сказали, что 
к ним коммунальщики без 
вызова вообще никогда не 
приходили.

35% не пустят 
в дом коммунальщиков, 

которых не ждали

ОПРОС «ЮВК»

 Надеюсь на страховку.
 Установил противоугонную систему.
 Ставлю на охраняемую парковку.
 У меня нет машины.

Как вы защищаете 
машину от угона?

Принимайте участие в голосовании!

Вечерний досуг на даче 
можно разнообразить не 
только любимыми мно-
гими шашлыками. Певец 
Владимир Брилёв предло-
жил попробовать пригото-
вить овощи на гриле.

Перец нарежьте крупны-
ми полосками, лук — коль-
цами, цукини, кабачки и 
баклажаны — тонкими 

кругами. В большой миске 
смешайте овощи с оливко-
вым маслом, солью и пер-
цем. Зелень мелко пору-
бите. Сыр натрите. Разло-
жите овощи равномерно на 
решётке и обжаривайте их 
на углях, время от времени 
переворачивая, пока они не 
станут мягкими и не при-
обретут золотистый отте-
нок. Если вы хотите уда-
лить с овощей кожицу, что-
бы они стали более нежны-
ми, то, сняв их с решётки, 
положите в миску и, на-
крыв крышкой, подержи-
те так минут десять. После 
этого кожицу снять будет 
значительно легче.

Готовые овощи пода-
вайте горячими, предва-
рительно посыпав сыром 
и свежей зеленью. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Овощи 
на гриле 

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от певца 
Владимира 
Брилёва

• 2-3 цукини, 
• 2-3 спелых баклажана, 
• 2-3 сладких перца, 
• 1-2 молодых кабачка, 
• 2 головки 
красного лука, 

• 2 столовые ложки 
оливкового масла 
(впрочем, подойдёт 
любое растительное 
масло), 

• пучок любимой зелени, 
• 150 г любого 
твёрдого сыра, 

• соль, чёрный молотый 
перец по вкусу

ИНГРЕДИЕНТЫ
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Валерий Степанов учится в ГИТИСе

Кадр из сериала «Спасти единственного сына»

ПО СЮЖЕТУ 
ВРАЧА-
ВЕТЕРИНАРА 
ПОХИЩАЮТ 
ТЕРРОРИСТЫ

Актёр из Лефортова 
сыграл главную роль 
в новом сериале 
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— Алло, это радио? По-
ставьте, пожалуйста, для 
нашего начальника пес-
ню «А я иду, шагаю по Мо-
скве». У него вчера права 
отобрали.

— C днём рождения! Дер-
жи подарок.

— Спасибо! Ух ты, это 
деньги! Мои любимые! Как 
ты узнал?

— Нравится? Сам зара-
ботал! 

3 часа ночи. А тут вдруг 
стучат ногой в дверь! Я так 
перепугался, что у меня чуть 
перфоратор из рук не выпал!

Решила по дому муж-
скую работу сделать сама. 
Легла на диван, смотрю 
футбол, ем чипсы, тяже-
ло, но надо... 

— У нас чудесная соба-
ка! Никто не может при-
близиться к нашему дому: 
она моментально сигнали-
зирует!

— Лает?
— Нет, прячется под ди-

ван... 

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Гиппократ. 
Мол. Препарат. Урожай. Какапо. 
Свинопас. Лотос. Вощина. Обмен. 
Кар. Тирана. Лиса. Анис. Тиса. 
Атака. Клиника.

По вертикали: Макулатура. Ку-
терьма. Соната. Купорос. Бани. 
Иск. Универсал. Топор. Нон. 
Овощ. Мираж. Пики. Ананас. 
Литий. Саранча. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СКАНВОРД

ФОТОКОНКУРС  «РЯДОМ С МАМОЙ»

«Меня зовут Ирина, я рабо-
таю в сфере HR, а моя дочка 
Ника занимается акробатикой 
в школе циркового искусства 
им. Никулина. Мы живём на 
Самаркандском бульваре».
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СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 14

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831

Ирина и Ника живут 
на Самаркандском 
бульваре 

Продолжается фото-
конкурс «Рядом с 

мамой». Дорогие мамы! 
Ждём ваших фотографий с 
детьми любого возраста. 
Если они уже выросли — 
тоже можно! Фото сопрово-
дите небольшим рассказом 
о вашей семье. Обязательно 
укажите, в каком районе вы 
живёте! Предпочтение будем 
отдавать фотографиям с изю-
минкой. Победителей ждут 
призы.
Технические требования: 
формат JPEG, размер не ме-
нее 500 Кб. Письма отправ-
ляйте на эл. почту: uvkurier@
mail.ru. В теме письма напи-
шите: «Фотоконкурс».
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